

**RENNAZ** Le coup d'envoi officiel du chantier du futur établissement unique Riviera-Chablais a été donné hier.

# Pierre symbolique pour l'hôpital

LISE-MARIE TERRETTAZ

Le forage des pieux et les opérations de vibrocompactage destinées à consolider le sol ont débuté en avril déjà à Rennaz. Mais la journée d'hier a marqué un moment fort, attendu par toute la région: les conseillers d'Etat valaisan et vaudois chargés de la

«**Faire un nouvel hôpital à deux cantons est un défi énorme.**»



**ESTHER WAEBER-KALBERMATTEN**  
CONSEILLÈRE D'ÉTAT  
CHARGÉE  
DU DÉPARTEMENT  
VALAISAN  
DE LA SANTÉ

santé Esther Waeber-Kalbermatten et Pierre-Yves Maillard ont posé la première pierre du futur Hôpital Riviera-Chablais (HRC), marquant ainsi le coup d'envoi officiel du chantier de ce site de soins aigus qui desservira un bassin de 180 000 personnes. Ce geste représente l'aboutisse-

ment d'un processus engagé en 2001 lorsque les deux gouvernements se sont prononcés pour l'édification d'une structure inter-cantonale. «*Quand on sait le degré d'identification, les facteurs émotionnels qui entourent les hôpitaux, il est remarquable que nous ayons réussi à trouver les compromis pour réaliser ensemble un équipement de cette taille*», a relevé Pierre-Yves Maillard. «*Le mérite revient beaucoup aux Valaisans car accepter de mettre des moyens pour construire un hôpital hors de ses frontières est un choix courageux et fort. Un geste à saluer même si les Vaudois ont dû aussi faire leur part de deuil, notamment sur la Riviera où deux sites sur trois à vocation sanitaire seront fermés. Ce sens de la collectivité et cette compréhension des enjeux doivent être relevés.*»

Son homologue valaisanne a abondé dans le même sens. «*Bâtir un nouvel hôpital est un défi en soi. Le faire à deux cantons est un défi énorme.*» Selon Esther Waeber-Kalbermatten, «*l'HRC est appelé à devenir un trait d'union entre le CHUV et l'Hôpital du Valais, qui permettra de mieux réguler les flux de patients. Des collaborations devraient se mettre en place entre ces trois établissements pour maximiser les compétences au sein de chacun. C'est une concurrence saine, qui amènera une émulation entre professionnels et une amélioration de la*



Les conseillers d'Etat Esther Waeber-Kalbermatten et Pierre-Yves Maillard ont posé hier la première pierre symbolique du futur établissement de soins aigus, un fût aux couleurs des deux cantons. LE NOUVELLISTE

qualité des soins et du fonctionnement de ces institutions.»

Le directeur général de l'HRC Pascal Rubin s'est réjoui de voir le projet se concrétiser «*car il devient de plus en plus difficile de travailler sur les sites actuels. Certains commencent à être vétustes et leur dispersion nous pose au quotidien des problèmes de fonctionnement et*

*d'efficacité. Trois ans au minimum à attendre, c'est certes long mais très court quand on réalise l'ampleur de la tâche*», a-t-il noté, évoquant les chantiers à mener au niveau de l'organisation médico-soignante et administrative ou des conditions de travail d'ici à l'ouverture espérée fin 2018. «*Le défi est là: préparer notre organisation pour*

*que le transfert à Rennaz se passe de manière optimale, tout en renforçant le travail en réseau avec les autres acteurs du secteur.*»

## GALERIE PHOTOS

Retrouvez notre galerie sur notre **app journal**.

## UN APPEL D'OFFRES POUR UN DEUXIÈME LOT

Après un premier lot à 26 millions attribué en février, un nouvel appel d'offres pour un deuxième lot a été publié hier par l'Hôpital Riviera-Chablais. Estimé à 33 millions de francs, il concerne la construction de la structure en béton. Les entreprises peuvent soumissionner jusqu'au 17 août 2015.

«*Si tout va bien, ces travaux démarrent en octobre, avant même l'achèvement du premier lot prévu pour la fin de l'année. Ils devraient durer jusqu'à fin 2016. Nous assurerons ainsi un bon fondu-enchaîné*», a noté Marc-Etienne Diserens, président du conseil d'établissement et de la commission de construction. «*Entre-temps, nous espérons que le Tribunal fédéral aura rendu son verdict sur les deux recours pendants.*» Pour mémoire, suite à deux recours d'entreprises concurrentes, le Tribunal cantonal vaudois avait annulé à fin 2014 l'adjudication de la construction à Steiner SA. En septembre, deux entreprises avaient saisi le Tribunal fédéral. En attendant son verdict et pour commencer les travaux au plus tôt, l'HRC a décidé d'activer une clause particulière de l'appel d'offres afin de scinder le marché total. Pierre-Yves Maillard estime que la décision du TF «*devrait tomber prochainement.*» **LMT**

PUBLICITÉ



**SUBARU**  
Confidence in Motion

**C'EST L'ÉTÉ:  
LES PRIX FONDENT  
CHEZ SUBARU.**

LA MARQUE 4x4 DES SUISSES

**ACTUELLEMENT:  
10%  
DE PRIME D'ÉTÉ  
SUR TOUTES  
LES SUBARU XV 4x4!**

- Le Crossover par excellence.
- SUV compact suréquipé avec 22 cm de garde au sol.
- Cylindrée comprise entre 1,6 litre (114 ch) et 2,0 litres (150 ch).
- Également avec boîte automatique Lineartronic (avec mode manuel 6 vitesses et palettes au volant).
- Également avec moteur SUBARU BOXER DIESEL 2,0 litres de 147 ch.

Modèle présenté: Subaru XV 1.6i AWD Swiss two, man., 5 portes, 114 ch, catégorie de rendement énergétique E, CO<sub>2</sub> 151 g/km, consommation mixte 6,5 l/100 km, prix après déduction de la prime d'été de 10% s'élevant à Fr. 2'710.- (= Fr. 24'390.-) et addition du supplément de Fr. 800.- pour la peinture métallisée: Fr. 25'190.-. Modèle le plus avantageux: Subaru XV 1.6i AWD Swiss one, man., 5 portes, 114 ch, catégorie de rendement énergétique E, CO<sub>2</sub> 151 g/km, consommation mixte 6,5 l/100 km, prix (en couleur Desert Khaki) après déduction de la prime d'été de 10% (Fr. 2'460.-): Fr. 22'140.-.

**Actuellement, tous les modèles de la gamme Subaru vous sont proposés à des prix très intéressants. Adressez-vous à votre concessionnaire Subaru.**



Impreza 4x4



WRX STI 4x4



Legacy 4x4



Outback 4x4



Forester 4x4



Subaru BRZ